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八王子囲碁連盟の目的	

八碁連は市民が、伝統文化である囲

碁を通じて親睦を図り、健康が維持

できるような機会を提供し棋力の向

上を目指すとともに、囲碁の啓蒙と

普及に努めることを目的とする。	

 
	

	

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

寺田町の裏山で早咲きの桜を見つけました。 R3..2.19 撮影 

八碁連HP https://hachigoren.com 
 

巻頭言	

身体と頭の健康	 	 	 	 	 川口囲碁同好会	 中谷勝信	

 80歳台半ばにさしかかると、健康について色々考えるようになってきます。八碁連の仲間の皆さんも年配者が大
半です。以前、八碁連だより311号に赤石五郎さんの「健康長寿のひけつ」という記事があります。それには、バ

ランスのとれた食べ物の摂取と身体の活動が大切と記されています。そこで、憚りながら、私の身体と頭の健康で

留意していることについて述べさせてもらいます。	

	

食べ物の摂取については、朝食を大切にしていて、朝起きて私が朝食を作ります。トーストしたパンの上にハチミ

ツをぬり、胡麻・きな粉をのせて主食とし、それに飲み物は、牛乳と、山芋・キュウイ・小松菜・バナナに飲むヨ

ーグルトを入れミキサーで撹拌したものをコップ一杯飲み、ゆで卵・季節の果物を食べています。昼と夜の食事は

女房が作るのですが、バランス良く作ってくれています。身体の活動は、雨の日以外はほとんど毎日北浅川沿いの

土手を、泉町から恩方の天使病院まで往復約4.5㎞を1時間かけて歩いています。	

	

頭の健康については、いうまでもなく囲碁です。77歳で仕事を辞め、自分の時間が多くとれるようになり、これか

らこの時間をどう過ごそうかと考えていたある日、川口市民センター内の図書館を訪れた時、川口同好会の囲碁仲

間の募集を見つけました。若いころ囲碁をやっていたので、これなら出来ると早速電話をして入会させてもらいま

した。	

	

勉強をしながら、同好会の皆さんと打っていると、だんだん囲碁の面白さにのめりこみ、今は「囲碁の虜」になっ

てしまいました、囲碁を再開して良かったな！！と思っています。コロナ禍の今日、仲間の皆さんと対局する機会

があまりありませんが、毎日3～4時間パソコンに向かい日本棋院のネット碁や、日本囲碁連盟のソフト等で楽しく

頭の健康に努めています。皆さんは如何がお過ごしでしょうか、お伺いしたいと思います。	
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(1) 第 2 回女性囲碁大会中止のお知らせ	
3月7日(日)に順延されていた女性大会は、コロナ禍で緊急事態宣言継続中の状況故、残念ながら中止と

なりました。参加を予定されていた皆さんには申し訳ございませんがご理解の程お願いいたします。	

	

(2) 令和 3 年度	定例総会開催の件	
	 	 3月14日(日)午前9時30分～	 東浅川保健福祉センター4F	第5集会室	

	 	 議案書は、各同好会会長宛3月1日に八碁連だより本号と一緒に郵送いたします。	

	 	 新役員候補（最終的には本総会にて決定）*	敬称略	

	 	 会長	 	 	 成田	 滋（大和田）	

	 	 副会長	 	 庄司	 則幸（元八王子）	

	 	 会計担当	 武中	 章三（南大沢）	

	 	 競技担当	 宮崎	 洋（中野）	

	 	 会場用具	 南	 正一郎（浅川）	

	 	 広報担当	 多田	 泰子（恩方）	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	

	

（3）活きいき大会中止のお知らせ	

	先月号にて連絡しました浅川に続き、恩方、元八王子、中野の3同好会主催の大会も中止と決定しまし

た。コロナ禍の状況を考慮すると同時に、会場確保が難しい問題もあります。ご理解の程お願いいたし

ます。	

	

(4)	同好会の定例会や活きいき大会の意向調査報告	 令和3年1月23日現在	

同好会他	 定例会他	 活きいき大会	

浅川	 中止中	 1月20日	 中止決定	

恩方	 12月から研修会、定例会見合わせ中	

ネット囲碁大会実施中	

2月初旬	 中止決定	

3月の総会は様子見	

元八王子	 2月21日幹事会実施し、今後の対応検討	 中止決定	

中野	 3月末まで中止	 中止決定	

大和田	 毎週日曜日実施中	 開催は市民センターの利用条件次第	

実施可能の場合は、級位者大会とする	

石川	 月3回で実施中	 同好会内の大会は中止	 開催は難しい状況	

台町	 実施中	 未定	

長房	 3月末まで中止	 様子見	

川口	 実施中	 1月に内部大会実施	 様子見	

南大沢	 実施中	 部屋の利用ができる限り開催	 9月開催予定	

研修部	 中止中	 大会も中止	 	

初心者教室	 中止中	 	

	

お知らせ	
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端山昌夫氏--日本棋院普及活動賞の受賞が決定	

 
	 今から12年前の平成20年４月に、八碁連は碁を学びたい人を発掘しようと初心者教
室と大人入門講座を開始しました。端山昌夫氏は教室の幹事として、開始以来今日まで

ひたむきに初心者に対して、囲碁の楽しさ、奥深さを教えています。市広報の「ひろば」

を使い、生徒の募集方法の記事を年２回掲載し、それが 11 年間一度も漏れることなく
続き、市民に教室活動をPRしています。 
	 初心者教室は毎月第2，3，4土曜日に開き、年２回の大会を開催し優勝者を昇級させています。端山氏の指導は
特に女性の受講者に人気があり、５級までの棋力がつくと上のクラスの研修部に所属を変え、近くの八碁連の同好

会に加入するように推薦しています。すでに 40 人ほどが昇級し、その中から何人かの有段者も出ています。今や
初心者教室は八碁連になくてはならない活動の一つとなっています。 
	

	

	

	

あこがれの巨人と治勲少年	 	 	 	 	 長房囲碁同好会	 赤石	 五郎	

	

	 趙治勲は６歳の時に、兄に連れられて来日した。兄は弟を超一流の棋士にしよ

うと連れてきたのであろう。そして、当時強豪の揃っていた木谷門に入門を許さ

れた。そして、四谷にある木谷家には、家も近い呉清源が時々顔を見せていたら

しい。	

	 きっと、礼子さんにも、「聞きたいことがあったら何でも聞いてごらんなさい」

と知恵をつけられたのであろう。治勲少年は、「あこがれの巨人」であったろう呉

清源に訊いてみた。「強くなるにはどうしたらいいのですか」と。「なんでもいい

から碁盤の前に一日10時間は座ってみなさい」と呉先生は答えてくれた。天才呉

にして、それだけの努力をしていたのである。呉の天才ぶりはよく言われているが、その努力についてはあまり話

題に取り上げられていないようである。呉は左手でよく石を置いていたが、左利きではない。右手で石を置き疲れ

ると、今度は左手で石を置いていたのである。	

	 昭和48年呉清源全集(全四巻）が、平凡社から発行されると、趙は早速買い求め、全局３回から４回は並べた。

呉の全盛期の好局が載っている第三巻はボロボロに傷んだのでまた買い求めたといわれる。	

	 趙は、8 歳の時に呉清源先生から言われた言葉を忠実に守ったのでありましょう。だからこそ、後に日本囲碁界

において大成し、それが韓国では英雄として報道され、後の韓国の囲碁熱を高める原動力ともなったのでありまし

ょう。弟の才能を信じて日本に連れてきた兄も偉いが、本人が日本でどれだけ苦労したかを考えると、何か心が打

たれる。	

	

「思う」「思う」の連発	 	 	 	 	 大和田囲碁同好会	 成田	 滋	

	 気になる言い回しのことです。それは「思います」です。菅首相の年頭記者会見のときです。最初はテレ

ビでしばらく聴いていたのですが、何か訴えるものが感じられません。首相の決意が伝わらないのです。「思

投稿	 エッセイ	

日本棋院八王子支部コーナー 
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います」という表現が多いからです。そこで再度ビデオを見ながら「思います」を

使う回数を数えました。32回も連発するのです。それと視線が原稿に落ちているの

も気になりました。予め質問に対する回答を用意していたようです。これでは説得

力はありません。	

	 人にはいろいろな癖があります。一国の総理とはいえ、地となっている癖を修正

するのは難しいようです。	

「拉致問題を解決していきたいと思います」	

「リーダーシップを発揮したいと思います」	

「オリンピックの開催で希望をお届けしたいと思います」	

	

	 このような表現では、メッセージに迫力がでないのです。どうして「解決していきます」と言えないので

しょうか。解決に自信がないからか、見通しがたたないからこのような常套句を使うのに違いありません。

血の通わないような言葉を使うから支持率が下がるのです。	

大臣だけでなく、広く一般にも常套句は蔓延しています。例えば結婚披露宴の席です。司会者がしばしば

次のように言います。	

	

「ただ今から〜君と〜さんのご結婚披露宴を開催させていただきたいと思います」	

「ご媒酌人である〜様からお祝いのお言葉を頂戴いたしたいと思います」	

「思います」によって、謙遜や慎む深さが感じる、という人もいるでしょうが、新郎新婦の門出を祝う集い

ですから、きびきびした表現のほうが門出の喜びが伝わるのです。司会者が、ご本人や参列者に謙遜さを表

す必要は全くないのです。	

	

	 「思う」を使った英語表記はどうなるかを考えてみましょう。「嬉しく思う」を英語で表記すると「I	think	

I	am	so	pleased」というへんてこりんな文章となります。嬉しいのか、嬉しくないのかがわかりません。「大

統領を辞めたいと思います」は、「I	think	I	want	to	leave	the	presidency」となります。ですがこのよう

な発表では、本当に辞める決心をしたかが伝わらないのでNGです。そもそもこのような英語表記はあり得ま

せん。	

	 いろいろなプレゼンや発表の機会があります。そのときも「思います」を使ってはいけません。論文発表

などは特にそうです。「思います」は禁句なのです。調査や研究内容を聴衆に伝えるのですから、自信を持っ

て堂々と、まずは冒頭の出だし、「つかみ」によって聴衆の目を惹き付け、こちらの側に聴衆を引きずり込む

のです。「このような結論になりました。今後さらに研究を続けてまいります」としめくくるのです。	

	 近藤康太郎が著書「三行で撃つ」の中で【常套句やオノマトペをつかわずに、たとえば、「美しい」という

言葉を使わずに美しさを表現できるようになったとき、私たちははじめて、自分の頭で世界を見られるよう

になるのだ】と書いています。読者の皆さんも「そう思いませんか。」	

	

令和 3 年 1 月度理事会報告	

日時	 令和3年１月23日(土)	 	午前9時～11時50分	

場所	 東浅川保健福祉センター	 創造活動室3F	

出席者	 成田、南(記)、高取、武中、鈴木	 端山	 	
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コロナ情報	

	

報告事項（抜粋）	

① 各同好会の定例会や「活きいき大会」の展望について意向調査を集約	 本日の理事会での情報も合わせまとめ
る。	 お知らせの項	 参照	

② 新理事(3名)の決定	 活きいき大会(浅川)中止の件	 	
③ 蚤の市の収益	 令和3年1月23日現在	 7,000円	 八碁連への雑収入とする。	
	

議案の決定事項（抜粋）	

① 総会議案書の点検	
第3号議案	 現時点で「活きいき大会」中止を決めた同好会はその旨記す。	

第4号議案	 予算案は、コロナ禍のない状況として作成する。	

② 女性大会の開催について2月7日までの緊急事態宣言後の情勢を見極めた上、吉澤實大会委員長とも相談し2
月半ばをめどに判断する。	

③ 専従スタッフ制の検討は、八碁連規約第20条、或いは第21条により、何らかの検討主体を設置して協議する。	
④ その他	
・浅川同好会の眞田誠次氏、下重利雄氏は永年に亘り、子ども教室、大人の入門・初心者教室の講師として活

動されました。その功績に対し謝意を表します。謝意の方法は、会長、副会長に一任	

・今年度に改正された規約を成文化し、現行規約を添削する。添削案を作成し総会での了承後、それらの規約

類を同好会会長と理事にメールで送付する。	 	 	 	 	 	 	 	 （以上	 詳細は議事録参照願います）	

	

	

	

2 月 18 日時点でのコロナ状況です。	

1. 八王子市の感染者数は2,338人で1,000人当り4.1人である。	
参考：東京都7.8人・日本3.3人・米85人・英60人・仏54人・独28人・ブラジル48人・印8人・	

韓国1.7人・豪1.2人・台湾とベトナム0.0人等	

2. 感染状況の指標につき、新規感染者数については、1月末よりステージ3になり、2月半ばよりステージ2に入
った。	

療養者数については、2月9日よりステージ3に入った。何れも都と比較して一歩先に状況が良くなっている。	

3. 年代別感染者数の割合に関しては、全期間で、〜30代は44％、40〜60代は41％、	
70代〜は15％である。70代〜の１〜2月はむしろ15％を切っている。	

4. データを掲載してはないが、日本を含む世界主要国のここ1週間の感染者数の増加率をみると2〜4％と一時か
らみると随分と状況が良くなっている。	

（訂正）先月号の表内の表示文字に、間違いがありましたので報告します。	

	 	 	 	 誤）10万人当りの感染者数	 	 正）10万人当りの療養者数	 お詫びして訂正いたします。	

◆	八王子市のコロナ新規感染者が大分減少してきましたので、日毎のグラフも掲載しました。参考にして下さい。	
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	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 南	 正一郎理事作成	

編集後記	

	 大分暖かくなり梅は見頃、桜もチラホラといった陽気になってきました。	 「もうすぐ春ですね」と喜びたい気

分ですが、コロナ禍の状況は1年経過の現在も緊急事態宣言下にあり、会員の皆さんが心置きなく囲碁を楽しむ状

況にはありません。	 今期最後に計画していた女性大会も残念ながら中止になってしまいました。	 しかしながら

コロナ情報を見てもらえば分かるように、状況は徐々に好転しつつあるようです。	 ワクチン接種も近く始まるで

しょう。	

今期は全滅でしたが、来期は何とか大会開催ができると思われます。	 是非、皆さんと大会でお会いしたいもので

す。	

	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 （文責	 鈴木	 富士雄）	
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